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第六百六十二次會議 

—龙五w年三月-十三3星期二午後w畤在 iS2約舉行 

主 席 ：Mr. S . SARPER (土耳其） 

A席才：下列各國代表：巴西、中圃、哥侖比 

£、丹麥、法躕西、黎巴嫩、紐西繭、土耳其、蘇維 

埃瓧會主義共《1®聯盟、大不列顛及北愛爾蘭聯合 

王國、§mm^mm 0 

臨時議事日程（S/Agenda/662/Rev.l) 

一. SIS議事日程。 

二. 巴勒斯坦問題： 

(a) 以色列控訴埃及： 

( 一 ) 限制與以色列貿易之船隻在蘇彝士運河 

通行， 

( 二 ) 干 涉 駛 住 A q a b a 灣 以 色 列 E l a t h 港 之 船 

隻； 

(b) 埃及控訴以色列在El Auja非武装地帶遠反 

埃及以色列全面停戰協定。 

主席爲歡迎Sir Pierson Dixon致詞 

一 主 席 ： 我 相 信 安 全 理 事 會 在 進 行 處 理 我 們 

的事務前，願意我乘我們素著聲眷的同仁Sir Pierson 

Dixon以英聯王國常任代表資格叁加本會的機會，代 

表大家向他表示最誠摯的歡迎。 

二. Sur Pierson Dixon服務外交向著聲眷，對 

於聯合國並不陌生。自從金山食議以來，他就參加 

遒歷次英聯王國駐聯合國代表國。他的俊越才能相 

與聯合國工作向來的聯繋，使我們確信由他齄任Sir 

Gladwyn Jebb MM^fAo 

三. 我們能得Sir Pierson Dixon其事極表欣慰，同 

時我並確信對於我們尋求和平與安全的耐心討論， 

他將有光輝的貢獻。我以土耳其代表的資格很高典 

在此提到，就是Sir Pierson初入外交界時曾在敝鼸 

安哥拉英圃大使綰服務，我認爲以土耳其代表耷格 

有權用土耳其語向他表示"歡迎，Sir Pierson" 0 

四. Sir Pieron D I X O N (英聯王國）'我很頜會 

主席以他自己的名義和代表各個理事同仁，向我表 

示歡迎的話。我用不着說我能代表本國參加安全理 

事會,多麼深感榮幸。根據憲章規定，這個理事會負有 

"維持國際和平及安全之主耍責任"。理事會已綞盡 

了這個責任，至少他巳鸫盡其能事。由於國際局勢的 

緊張，和起草憲章時不能預見的思想性的街突，理 

事會的任務愈來愈艱锥了。這些困難無疑還要雜糖 

下去，但是我認篱安全理事會會耱癣盡憲章所付與 

的重責。 

五 . 我 憨 爲 羝 承 S i r Gladwyn Jebb來镥任霭偭 

職位，不是一個容易的任務，但是我要以同樣的理 

想 和 同 樣 的 政 策 考 廬 ， 來 充 實 我 自 己 。 我 用 不 着 

說我如何的熟切期待同理事會各位理事合作來進行 

我的工作，閟於我所受到的熱誠歡迎，我願意餒由 

主席向各位理事表示感謝,並向主席^人表示威謝。 

通過議事日程 

議 亊 3 径 通 遇 。 

巴勒斯坦問題 

(a)以色列控訴埃及：（一)限制輿以色列貿易 

之船隻在蘇彝士運河通行，(二)干渉駛往 

Aqaba灣以色列Elath港之船隻（S/3168 

及Add.l,S/3179，S/3188/Corr.l(鲼前） 

經 主 席 邀 請 ， 埃 A 代 表 M r Azmi, i!U乂色列代 

表Eban,就安t理亊會铽席。 、 

六 M r . MUNRO (紐西蘭）：一九五四年一月 

二十八日，以色列政府就埃及干涉在蘇彝士運河及 

Aqaba海灣內航運問題向理事會提出控訴 [S /3168 

及 Add. 1 ] ,這個控訴就县本日的議程項目。從那一 

天起，我們B經廳到贊助和反對那個控訴的若干極 

充分與高明的陳述。 

七. 理事會當記得前個月或[第六六〇次會議] 

我本着镥任主席的責任，曾向理事會各理事力陳有 

通過一項適宜决議案的必耍，並且表明紐西蘭代表 

團正在探尋這樣一個決議案的可能性。我願補充說， 

對於海洋髑家——像本國一樣K賴海外賈易以維持 

繁榮甚至生存的國家——保持在公海上及國際公認 

航道內通行的自由，是一個深切蹦懐的問題。因爲 

這些考虛，本國政府已經探取主動向理事會提出見 

於 文 件 S /3188 /Corr . 1內的决議草案。 

八. 我希望這個決讒草案會邀埋事會的贊同。 

各位會知道這個草案主耍是對不遒守理事會過去决 



蕺案[S/2322]問題而發的。這件不遒守通去'决識案 

的事實，沒有人加以否憨。埃及代表說過下面的話，承 

憨 " 埃 及 在 蘇 彝 士 運 河 及 A q a b a 海 獰 内 採 取 措 施 " 

確有其事[第六六一次會議]。他說"埃及現在採取 

的行動，或許不符合安全理事事一九五一年九月決 

議；我願惹承憨那件事"[第六玉九次會議]。但是，他 

向理事會提出若干論據，來說明及辯譃埃及政府的 

行動。我很仔細傾聽那些論據，現在我願意簡單的 

談談那些論據。 

九 . 我 們 聽 說 " 埃 及 並 未 充 分 實 施 這 些 措 施 " ， 

而是"相反"的，爲要餒和那些措施，時時都在停頓 

[第六六一次會議]。我確信理事會各理事都很歡迎 

任何町能緩和緊張局勢的步驟。但是一九五一年決 

議案的明確規定未經遒守，是—件不能爭辯而且的 

確沒有人爭辯的事實。說埃及政府所通過的限制措 

施並沒有嚴格執行,這不是一個答覆。無論如何,埃及 

a承憨有許多船舶受到干涉。據本代表團的意見，受 

到干涉的船舶數目並不在少，這更增強我們認爲正 

當的一個主張，就是說限制條例的存在對於各國在 

蘇彝士運河及Aqaba海灣內之航運有 f f l撓的影響。 

一 〇 縱 令 限 制 條 例 未 經 充 分 實 施 是 實 情 ， 我 

認爲理事會也不能忽視一個事實，就是僅僅數月之 

前製訂的修正條例，已將限制指施範圍的食施相實 

施地區，加以擗大。理事會在充分注意埃及代表的 

一切發言後所必須顧到的事實，是一九五一年決議 

棻未經遒守，而未遵守的程度不是輕^的而是重大 

的。 

― . 埃 及 代 表 又 根 據 他 認 爲 與 這 個 爭 端 有 關 

的"歷史和心±1的因素"對我們提出若干諭據。我自 

然不懐疑他的意見出於誠懇。而假如我說在審議本 

項目峙，^心問題是不遒守理事會過去決議案，這 

也並不表示本國政府對於S拉伯以色列繭係的一般 

間題漠不閟心。 

一二.我們認爲遒守理事會決讒案，是符合埃及 

的利益以及憨個S拉伯世界的利益的。本理事會主 

耍應負責確切維持巴勒斯坦的相平。假便不能維持 

和平——假使保持積極交戰狀態——那麼與巴勒斯 

坦問題有阖的若干困難問題，包括亞拉伯國家認爲 

以色列應該略爲變更其政笫才能獬決的問題在內， 

都得不到眞正的廨決。 

一 三 其 次 ， 我 耍 談 到 埃 及 代 表 爲 證 明 埃 及 行 

動是根據其会法權利所說的話。Mr A z m i 根 據 封 

顦'法、交戟國權利、自衞權、臨檢锼索與截留權、停 

戰協定的規定以及一八八八年公約的規定，提出若 

干諭據。我研究繮些論據後，得到一個桔論，就是 

每個諭據都是出發於一個基长主張，卽不問有無停 

戰協定，埃及以有交戰狀態存在爲理由，有權對於經 

過 蘇 彝 士 運 河 或 A q a b a 海 灣 前 往 以 色 列 港 口 的 船 

舶加以若干限制。 

一四.我必須鄭重指出，理事會一九五一年九 

月決議案[S/2322] B將那種主張的理由，確實加以 

否認。那個决議案第五段，是理事會各理事所熟習 

的 ， 該 段 說 " 建 議 停 戦 狀 態 之 存 在 已 將 兩 年 又 半 " 

——現在巳是五^了——"自屬永久性質，故任河 

—方不得自稱仍在積極交戰狀態中，或諝基於自衞 

之合法目的，須行便臨檢搜索及截留之權"。 

— 五 因 爲 理 事 會 巳 將 對 於 這 個 問 題 的 立 場 記 

錄在卷，我憨爲理事會無須重申其立場，我也無須 

來 詳 細 辯 駁 蹦 於 停 戰 定 現 戈 和 交 戰 狀 態 的 問 題 。 

但是，我必須說，我認爲時間經過越久，理事會一 

九五一年所宣布的一般原刖;Itië有力量，以後的情 

形亦同。 

—六.最後，我們齄到在通過一九五一年九月 

一曰決議案時，埃及曾提出若干保留，又說目前埃 

及仍維持提出保留時所根據的信念。閬於這個論據， 

我只耍說一九五一年決齄案是理事會有權通過的'决 

議案,而且這個決議案是經法定多數，沒有任何常任 

理事欏的反對惠，依合法及正當手績通過的。 

一 七 根 據 憲 章 規 定 ， 而 且 假 便 我 們 要 在 一 個 

不安的世界中開飴樹立法律和秩序的諾，遵守安全 

理事會決議案，是本組織各畲員國的明確貴任。我 

們不能承認那種理由，說是埃及在一九五一年九月 

決議案時，曾經提出保萤，就有權利珐煞這個决議 

案的規定。 

一八.我早先已說過,我所提出的'决譏草尜，主 

要县爲不遒守一九五一年決議案問題而發的。我願 

意追述一下那個決饑案的規定。決議案載有我剛才 

所引蹦於停戰狀態及交戥狀態與自衞權一般原則的 

聲明。根據那個原則的聲明，決議案認爲干涉通過 

蘇彝士運河運往以色列貨物的辦法，不符合停戟協 

定的目標，是對於嗨檢搜索及截留權的濫用，並且 

說這是不能根據自衞權來辯鎏的。最後决議案着埃 

及"對於經過蘇銥士運河之國傺商航及貨物，不論前 

往何處，撒涫其限制通行措施，並着埃及對於此種 

航運除爲保障運河航行安全及遵守現行國傺公約所 

必要者外，一律停Jfc干涉"。 

一 九 各 位 記 得 ， 在 理 事 會 審 議 那 個 决 譏 案 的 

時候，*È的面前還有休戦督察邇參謀長的一件報吿 

窨[S/2194]。該報吿書說明參謀長在埃及以色列特 

剁委員食中，對於停戰事宜混合委員會有無權限過 



闳蘇癍士運河案問題的表決立場。參謀長表示意見 

稱，埃及干涉蘇彝士運河內的航運是一個侵略行爲 

及敵視行爲，又說這個行爲不能增進停戰協定的目 

標，而且完全違背那個協定的精神，並妨礙協定的有 

效實施。可是General RJey不能不下一個桔論，就是 

如無埃及使用軍隊的If據，根據停戰規定，停戰事宜 

混合委員會就沒有權力過問。不過他很明白地指出， 

"假使我確知這是埃及軍隊——陸、海、空或同軍事 

性部隊，包括非正規軍在內——所做的事"，他就要 

認爲這個干涉B餒違反全面停戰協定。停戰事宜混 

合委員會無權過問的決定通過以後，這個問題才被 

提出於安全理事會内。 

二〇.本代表圑認爲理事會現在面嗨的局勢包 

括下述各項因素。埃及並未終Jt對蘇彝士運河內航 

運所加的限制，並未停止對航運的干涉。埃及根據 

早經 i l事會憨爲不正當的理由，在Aqaba海灣内干 

涉前往以色列Elath港的航運。以色列代表指責說， 

"Aqaba海灣內的限制指施實際是使用大砲或者海 

軍武装單位來執行的"。換句話說，假便這個指責確 

有根據，刖以前所無而所以使停戰事宜混合委員會 

'對蘇彝士運河案無權過問的一個軍隊因素,在Aqaba 

海灣案內已餒具備了。 

二一.我現《願意說肪一下紐西蘭決議草案的 

內容。我對於一、二兩段用不着表示意見。第三段案 

文追述S事會一九五一年九月一日決議案。我願意 

強調指出該段是追述氇偭決饞案的，包括原朋的聲 

萌，事實調査的耪果，以及閼於撒涫蘇彝士運河限 

制的具體耍求。 

二 二 第 四 段 嚴 重 指 出 ， 埃 及 沒 有 遵 守 一 九 五 

一年九月決饑案。本代表M認爲根據《事會已有的 

事實來看，鉀事會對於不遒守決饑案的旣認事實所 

應探取的態度，不能再比逞更温和了。在一九五一年 

九月以前和以後在蘇彝士運河內以及現在在Aqaba 

海櫞內所實施的限制和干涉，本身就是嚴重的問題。 

否憨理事會的權威對於理事會以及對於當事國也一 

定是一個嚴重蹦切的問題。 

二三.第五段表示我們認爲《事會在現階段所 

糜採取的適宜行動。該段請埃及遵守一九五一年九 

月一日決饑案——遒守槃悃決議案，撒涫限制並停 

Jh干涉在蘇彝士運河的航運，遵守一九五一年決議 

M 五 段 所 聲 明 的 原 划 ， 放 棄 根 據 交 戰 狀 態 及 自 衞 

權對於無論何地的航運所施的干涉行爲。這個決議 

案反映我們的意見，就是說埃及B有充分時間調整 

其政策，適應這個決饞案的規定，時至目前，理事 

會實必須重行促令埃及遒守決饑案。 

二 四 . 決議草案最後一段卽第六段，祇提到鑭 

於干涉Aqaba海灣內航運的控訴。據本代表圑的葸 

見，埃及代表辯護那個干涉的論據是站不住的，而 

且事實上已經耠理事會否'决了。不過，我們認爲，；i 

可能時都應當用全面停戟協定所建立的機構來處理 

協定任何一方提出的控訴。假便不這樣做，就會减 

低這個機構的效能，而且可能削弱協定本身的效力。 

豳於干涉蘇#士運河航運的問題，銮諜長在一九五 

一年已餒斷定，因爲一個主耍因素並不存在，停戰 

事 宜 混 合 委 員 會 無 權 過 問 。 但 是 躭 干 涉 A q a b a 海 , 

航運的問題來說，就沒有這樣一個決定。這個控訴 

還沒有提到停戰事宜混合委員會，但從理事會已經 

得到的情報來看，這大槪是屬於委員畲管轄權限的 

一個問題。當然，委S畲也可能根據籩樣或那樣的 

«由，不能镀得一個決定。 

二五. 決議草案第六段宣稱，這個控訴首先應 

由停戰事宜混合委員會加以處鉀，這並沒有狨少安 

全理事會的權限，或者影饗H事會已經提出的原則 

聲明。同樣的，這也沒有杜絕另一可能性，就是埃 

及或會撤滑限制條例，而且放棄對於經過Aqaba海 

灣前往Elath港口航運的一切干涉。如此一來，以 

色列就用不着把這件控訴提到委員畲了。這點要由 

以色列自己來决定。不用說，本代表圑認爲這是一 

個最好的可能解決辦法。 

二 六 最 後 ， 我 們 應 注 意 ， 決 議 草 案 第 六 段 包 

括下列字樣"不妨礙一九五一年九月一日決議案之 

規定"。在處傅'這件或是任坷一件控訴的時候，停戰 

事宜混合委員會之有無權力，必須根據停戰協定的 

規定來確定。我上面引述這段文字，是爲了淸楚說 

明 一 九 五 一 年 九 月 一 日 決 議 案 的 原 划 聲 明 鼈 績 有 

效，決不因爲這一段案文的規定而受影響。 

二 七 假 使 對 於 一 九 五 一 年 九 月 一 日 決 譏 案 以 

後所發生的事件加以公正研討，結果一定會認爲埃 

及政府的確蓄意藐視本理事會的禁合。這種行徑鼈 

續已經兩年多了，使得許多在正常情形下本來耍通 

過蘇彝士運河或Aqaba海灣航行的船隻，都不願與 

以色列通商，或是以很大代價改變航線以達其目的 

地。凡是對於國際問題主張維持法治的政府，尤其 

是其人民生活有賴於海洋貿易的政府，念及這種不 

幸事態，決不會不切盼加以終Jt。理事會每個理事 

都很憂慮許久以來搔亂以色列及其鄰阖之邊界的若 

干爭端和事件。但是這些事件之發生，以及埃及和 

其鄰阖對於以色列可能有之不満,都不能成爲理由， 

據以耱耱破壊本理事會申述各國船隻都有自由通過 

公海和世界最偉大水道之一的權利的一個'决議案。 



二 八 本 代 表 阁 對 霣 個 問 題 探 取 主 動 ， ^ 沒 有 

偏扭的動機，也不是對廣泛問題缺乏注意。我願意 

促起各位注意一件事實，就是本代表團繭於此事的 

意願，已在二月二十四日提出聲明[第六六o次會 

議]。當時我們對於ffi拉伯國家內卽將發生以及後來 

在這個辯論中有人提到的事件，並不知情。顳然這 

些事件和我們的主動並無聯繋。相反的，我們曾根 

據公正不偏的精祌，和躭事論事的態度，研究理事 

會當前的控訴,正掼之我們將來研究其他控訴時，亦 

將保持同樣態度。我們現在提出我們的決議草案，就 

是本着這偭精神，而且確信這個草案會得到理事會 

^ © 同 仁 的 充 分 贊 助 。 

二 九 . M r . AZMI (埃及）：我們巳經仔細傾聽 

紐西蘭代表向IS事會提出決議草案 [S /SlSS/Corr . 

1]所發表的精采聲明。在對那個聲明相決議草案表 

示意見以前，我願意對於以色列代表答覆本人聲明 

[铕六六一次會議]的話，提出一個箇短聲明。我的話 

可以拮束我在那次會議中的聲明。 

三〇.以色列代表談到國際法和停戰協定。他 

並沒有說他對於國傺法有透敏的知識，而且:S避免 

岐親起見，他聲明我也是處於同樣的倩形，而且對國 

際法也不甚—/然。讓我們兩個都客氣一點，我對這件 

事不予深論。以色列代表一貧主張，埃及態度違反 

國際法原則，達反聯合國憲章，建反一八八八年公 

約，違反停戰協定，但是對於那些話，他沒有提出 

證據。就國燎法來說，以色列代表本人承認他只是 

表示他的意見。他不願意詳論國際法內的各種理由。 

我不預備重述我以前對於這些理由所說過的意見， 

不過根據揎些理由，本國確信自己行爲實符合國傺 

法公認的原划。但是我極願意接受以色列代表的一 

個說法，卽謂停戰協定構成雙方應遒守的法律。我 

不預備再提到婢際法，我祇根據對以色列和我們自 

己鄧有拘束力的停戰協定，提出我的論據。 

三一.事實上，停戰協定第一條二、三兩項及第 

三條第二項已载明課於雙方的義務。第一條第二項 

稱 ： 

"任何一方軍隊——陸、海、空——不得對 

他方之人民或軍隊,探取或訐劃侵赂行笃，或有 

此種威脅；但本文所用'計劃'一詞，與一般軍 

事組織進行之正常銮謀計劃，毫無蹦係。" 

同樣愔形，第三項措詞如下： 

"每方享受安全及不盧他方攻擊之權利，應 

予以充分尊重。" 

讓我再宣讀笛二條第二項開始的條文。 

"任何一方陸、海、筌軍事或同軍事部隊，包 

括非正規軍在内，不得對他方軍事或同軍事部 

隊或在該方管轄領土內之平民，從事戰鬥或敵 

對 行 爲 。 " 

三 二 . 埃 及 S 明 對 於 利 用 蘇 彝 士 運 河 或 餒 過 

Aqaba海灣的船隻所施行的臨檢，並無軍事或同軍 

事海軍部隊參加在内。誠然，紐西蘭代表提到以色列 

代表所說內有軍事人員參加的聲明。據紐西蘭代表 

的意見，以色列代表的那個聲明，可視篱對於停戦委 

員會主席聲明的一個答稷，停戰委員會主席說，假使 

他知道有軍事或同軍事部隊參加活動，他就會報吿 

已螢生遠反停戦協定的情事。但是我們再度遇到了 

一個無中生有的聲明。 

H H 紐 西 蘭 代 表 認 爲 是 永 久 眞 理 的 這 個 以 色 

剁代表的聲明，有些甚麼證據呢？我們聲明檢査人員 

是海蹦S員，並無軍事或同軍事的分子在內。我們的 

聲明已經得判停戰委員會主席的證實，主席本八說 

他不知道有使用軍隊執行此項任務的情事。可是以 

色列代表一個純粹無中生有的聲明，B經被人當着 

一個有力證據舉出來，證明有軍隊參加檢査通通蘇 

錄 ± 運 河 和 A q a b a 海 灣 的 船 舶 。 

三 四 . 停戰委員會對於攉偭問題有閼的決定共 

有兩次，一個是一九五一年六月八日的決定，另一個 

是一九五一年六月十二 B的决定 [S/2194]。這甬次 

決定指出，埃及政府祗是進行檢査面已。舉例如下： 

"因此，我賒與埃及一同投袅，認爲停戦事 

宜混合委員會無權耍求埃及政府勿干涉通過蘇 

癍士運河之貨物外，剁無他途。" 

這個一九五一年六月十二日的'决定，是與聯^國秘 

書處，尤其是法体部進行諮詢之後通通的。停戰事 

宜混合委員會主席延鍰他的'决定，就是爲了廳見聯 

合蜮秘書處法律部的意見。 

三五. 任前次會譏中，我談到英聯王阈駐開羅 

大使和埃及外交部長躍於我所謂安排臨撿問題來往 

的書信，這個臨檢是埃及當局對於經由蘇彝士前往 

約但港口 Aqaba而不是前往以色列港口 E lath的英 

國般隻所施行的。我不擬再宣讀那個往來函件。各位 

—定記得那個通訊有鬮一個協議，一個安排。離開 

蘇 難 士 運 河 或 是 A d a b i a 港 口 前 往 A q a b a 的 英 阖 船 

隻 ， 可 於 開 行 前 在 A d a b i a 港 口 綞 過 酶 檢 。 然 後 我 

們拍電耠Aqaba海灣進口處的港口，報吿該船隻業 

已經過嗨檢，不耍再經第二次臨檢。這些有鬮船隻， 

我再說一遍，是前住Aqaba不是前往Elath的船隻。 

因此，英聯王國B經承認了踡檢的原划。根據其與 

埃及政府的協定，它甚至於規定了這種酶檢的辦法。 



三六. 今 天 我 耍 提 到 另 外 一 倔 非 常 重 耍 的 文 

件。這一次不是英國大使館和埃及外交部長的往來 

公函，而是蹦係雙方間，以色列和埃及正式代表間 

的一個協定。這個當事鍵方間，以色列及埃及間兩 

弒正式代表間所豨桔的協定，日期是一九五三年七 

月 二 十 三 H 九五一年理事會第一次決議案以 

後兩年。協定全文如下-

"茲經雙方同意下述辦法 

"凡遇任何一方載運非軍用貨物之非軍用 

船舶，因機器故障、暴風雨或其他非船舶及船 

員所能控制之理由，須在他方領水內請求蔭庇 

時，應耠予此蔭庇，並於事後准其儘早連同所 

载貨物船員及乘客，自蔭庇處所自由前進。 

"埃及代表:（簽署）S. G o h a r 中 校 。 

"43色列代表（簽署)Gacm中校。 

"見證人：埃及以色列停戰事宜混合委員 

會 主 席 ( 簽 署 )T. Hinckle "上校。 

繮偭文件是說，假如S爲不可抗力——因爲暴 

風雨氣候不良或甚茧於因爲迷失路途——以色列船 

舶進入埃及頜水內，埃及當局應耠予蔭庇，並且應 

讓繮隻船舶和平前往其目的地。地同樣倩形下，假 

使一隻埃及船舶進入以色列領水——就是說因爲偶 

然倚形，或者是不可抗力的結果——以色列當局對 

於那隻船舶，應該給予蔭庇，然後應該讓他再駛注 

海外的目的地 

三 七 . 譲我們現在應用一點邏輯，並且從反面 

來推理一下。我們會看出這個文件表示假如一隻埃 

及船舶沒有不可抗力不得巳而爲之的理由進入以色 

列領水，那隻船舶可能耍遭截留。假如一隻以色列 

船舶沒有不可抗力不得S而爲之的理由經過埃及頜 

水，佾形也是一樣。因此這個文件證明，:lê方絕對承 

s—方船舶正常通過他方領海時，那隻船舶必須遒 

守 阖 際 法 及 戰 時 法 的 規 定 — — 嗨 檢 權 及 拘 捕 權 。 

我們不用根據英聯王國大使和埃及外長間交換的函 

件指出臨檢是"安排好的"；協定本身已經說"茲經雙 

方同意下列辦法 

三八. 譲我們看看實際螢生的愔形。譬如說有 

一隻船舶正在運軍用飛機的零件從Los Angeles開 

航，餒過夏灣拿、聖笫耶哥、S力山大港、波赛港及貝 

魯特各地。這些零件的價傲是二萬二千五百九十七 

元八角美元。在由太平洋到地中海的途中，該船接到 

命令改璲航程，並在海法進口 。那隻船到達海法港口 

時,以色列當局將所載货物沒收。埃及沒有提出抗議， 

因 爲 他 認 笃 B 色 列 國 在 行 使 埃 及 也 在 行 使 的 一 《 

交戰國權利。另一個有名的事伴，就是Champolhon 

船 事 伴 ， 繮 隻 舱 所 载 貨 物 袅 運 交 埃 及 的 彈 桀 和 軍 

器，並且也是在海法入港，該船所有貨物都被以色 

列當局扣留。埃及並未提出抗議，因爲它憨爲繮是 

交戰國一方行使他的作戰權利。一九五三年七月二 

十三日所簽的有名協定，已經確認那種辦法。 

三九.我已經很仔細重讀安全理事會一九五一 

年九月決議案。紐西蘭代表在他剛才發表聲明中屢 

次提到那個決議案，而且用了我着重指出的幾句話。 

安全理事會一九五一年决議案第七段說，"並憨爲此 

種行爲乃係嗨檢搜索與截留權之濫用"。據我看來， 

那就县確認嗨檢搜索及截留之權。一九五一年决議 

案對埃及的指責，是濫用一個權利，但是就根據那 

件事實，它B確認這個權利。因此臨檢權已綞決璣 

案加以確認。茧於濫用問題尙待我們討論，我們可 

以讕査各種理由，並且考慮這悃指責是否正當。但 

— 九 五 一 年 決 議 案 第 七 段 B 餒 無 條 件 承 憨 逞 個 權 

利。 

四 O 以 色 列 代 表 悽 疑 我 在 前 次 螢 言 中 所 提 出 

的事實是否眞確。他說： 

"我封於埃及代表的窟見不能械默不言，因 

此我對他所說豳於埃及以色列停戰協定最近歷 

.史的話是否異實並有繭本題，不得不槪予否 

認 。 " 

就我來說，我却不願葸提出這樣一偭堅決的聲明。饧 

疑一個聲明的異實性到了這個地步，就是懐時，可 

疑螢表聲明的人的人格。以色列代表發表那個意見 

能 遼 沒 有 看 見 在 前 次 會 議 中 以 文 件 S/3186 分 發 的 

一封致安全理事食主席的信，這是一九五一年九月 

二十日寫給停戰事宜混合委員會主席提出若干控訴 

的一封信。聯合國觀瘵員對那些控訴曾表示他們的 

意見。我們研究一下繮偭文件，就知道該件係轉載 

在停戰事宜混合委員會委員內任職的聯合國職員所 

提出及簽署的各種正式文件。最近一項文件的日期 

是一九五三年九月i^一日，內載有向秘書長提出的 

籲請，並證實B住所言情形。這些都是正式可靠文 

件，當然不能視爲絕對無稽的相不眞實的，如埋事 

會已餒聽到的那種詆法。 

四 一 . 上面的話桔束本人對以色列代表言論的 

答覆。現在我耍討論紐西蘭代表提出的決議草案， 

四二. 逞個'决璣草案和安全理事會一九五一年 

九月一日所通過之'决議案相似，因爲這個草案也沒 

有顧及提交理事會處理的銜突之法律性質。某個國 

家 是 交 戟 國 呢 ， 還 是 ^ 1交鹛國？目前情形是停戰 

呢 ， 還 是 和 平 ? ^ 是 在 行 使 正 當 自 衛 的 主 權 呢 ， S 

是 « 侵 犯 他 人 的 權 利 ？ 這 些 都 是 法 律 問 題 。 安 全 理 



事會一九五一年各項丈伴指出，這些法律問題都未 

經適安全理事會這樣一個機鬮應有的愼重研究。m 

便 句 ， 這 不 是 我 自 己 的 意 見 。 這 是 一 九 五 ~ ¥ 

印度、中國和英聯王國代表所表示的意見。印度代 

表說[第五五三次#"議]： 

"印度代表圑憨爲安全理事會並不是裁定 

. 此項钹雜法律問題最適當的機構。我們目前的 

決議草案就盡量規避有鬮的法律問題。本代表 

阁憨爲當事國的^法權利問題，不能作爲只是 

專門問題而就可以撇開不談。" 

中國代表在同一次理事會會議中表示下述意見‧ 

"繮個草案好像假定下列一說是正碓的，卽 

埃及在蘇彝士運河所探措施是違反阃際法，蘇 

彝士運河公約及停戰協定的。我們認爲這一點 

尙待證明。" 

在安全理事會第五五二次會議中，英聯王國代 

表代表三個國家提出一偭決議苇案，道個決議草案 

後來成爲安全理事會的决識案，當時英聯王鼸代表 

兩次表示意見。他說： 

"根據我已經陳述遇的埋由，這個決議葶 

案並沒有說在技術.fc埃及能不能主張應享受交 

戰 國 權 利 。 " 

他又發表下面的,簠見-

"正如我在八月一日說過的，這些法律問題 

確有討論餘地，但是我現在仍不認爲安全埋事 

會必須討論這些問題。" 

這 就 等 於 承 認 理 事 會 沒 有 審 査 這 個 問 題 的 法 律 方 

面，可是根本上這却是一偭法律問題。 

四三 .新'决籙草案和舊決議案一樣，完全抹殺 

法律因素，而這個因素正县我們當前間題最重耍的 

因素。紐西蘭所提決饑草案第四段，措詞如下： 

"備悉埃及並未遒守該項決讒案，深瓷可 

愿。 

爲甚麼深覺可廬呢？從一九五一年以來，發生了甚 

麼事情會引起這種深切的憂廬呢？埃及並未扣留任 

何船隻。埃及對於通過埃及領水的每千條船隻中，施 

行嗨檢的不過兩隻。我在前次聲明中已經說過，埃 

及B經放鬆了*È的管制。埃及代表對於進一步放鬆 

管制措施的問題，已經表現最高的善意。我再補充 

一句，埃及政府正式授權埃及代表聲明，埃及準備 

在若干方面滅少限制。埃及代表在理事會前次會議 

中原铤就此問題發表正式聲明，並提出一切有闕倩 

報，但是瓢於一項決議草案——有人說紐西蘭的決 

饞草案，又有人說西方三大國提出的草案——的若 

干謠傅，使他沒有提出那偭聲明。沒有人鼓鳓他提 

出他打算耍提的聲明。 

四四 .以色列代表在他前次聲明中說，他巳經 

知道埃及政府隼備採取進一步措施，但是後來變更 

了主意。那是眞情。但是埃及政府改變主意，只是因 

爲埃及代表沒有得到一點鼓勵。他的善意和他的最 

好的用心，依然不爲人所認識。而今天我們又聽到 

理 事 會 " 備 悉 種 種 深 覺 可 盧 " 我 們 有 甚 麼 辦 法 

呢 ？ 我們無法涫除這種憂廬。我們確信我們的行動 

是依摅法律的。我們很珍重我們的主權，à們決不 

讓人侵犯它。 

四五紐西蘭決議草案第五段措詞如下："促埃 

及依照其按憲章所負之義務，遵守此項決議案"。這 

些義務是甚麼 ？ 埃及牴觸了憲章的那一個條文？決 

議案§8於那一點並無說明。的確我們很可以問一問 

是誰在達反憲章，誰在不遵守憲章所規定的義務?我 

不耍舉出以色列，我們都很淸楚知道以色列在違反 

憲章規定，從事侵略。 

四六.譲我在逞個階段中談一個嚴重問題，我 

耍求各位予以最逨切的注意。在這個决議案中，援 

引理事會的權限的確是依據憲章規定嗎？安全理事 

會的貴任究竟是保讒各國的主權或滅少這個主權？ 

安全理事會的資任是懲罰侵略行爲，制裁侵略者，還 

是責備那些侵略的犧牲者 ？ 討論蘇彝士運河自由航 

行問題，是否眞正屬於安全理事會的權限之内？紐 

西蘭代表向我們談及航行自由。他還談到更多的事 

情。他指他自己是一個海洋國家的代表。但是我耍 

問，在安全理事會開會的各國代表眞是符合若干特 

殊資辂的國家的代表嗎？據我看來，出席理事都是 

他們本國政府的代表。但是郴些理事國政府，那些 

擔任安全理事會理事的國家，所代表的不县他們自 

己，而是聯合國他們是£1代理入資格出席會議。他 

們是笃隳個組織而工作。關於那一點，憲章第二十 

四條明文規定如下. 

"爲保證聯合國行動迅速有效起見，各會R 

國將維持國際相平及安全之主耍責任授與安全 

i l事會，並同意安全理事會於履行此項責任下 

之職務時，卽係代表各會員國。" 

理事會並不是代表派遣代表出席安全理事會的各國 

政府而行動，而是代表聯合國這個整個國際社會而 

行動。阇然，五大國是代表五大國的。他們是常任理 

事國。但县他們是代表誰镥任常任理事呢？他們當然 

代表美國、英聯王國、法國、蘇聯中國。他^銮 

加安全理事會，是'因笃在爭取戰爭的凝利上，他捫負 

镥最重。而且他們在理事會基也負镥着維持和平的 



最重責任。他們是以那個資格镥任職位，而不是以英 

聯王國、美國、法國、蘇聯和中國的資格。閼於那 

一點是毫無疑問的。他們在安全ffl事會中具有一捆 

特殊資格。 

"我願補充說，對於海洋國家——像敝國依 

賴 海 外 貿 易 以 維 待 繁 榮 甚 至 生 存 的 圃 家 . . . . " 

而且他提到埃及在蘇彝士運河所探取的措施。海洋 

國家嗎?不鐯。但是不耍以那一個資格來到安全理事 

會裏。海洋國家嗎？蘇彝士運河嗎?航行自由嗎?好 

極了。你們有一個文書 八八八年關於在蘇癍 

士運河航行自由的公約。那是你們應該援引的一個 

國際文書。那個文睿應該使之生效。公約第八條稱： 

I 

"仁公約簽字國駐埃及之代理人，應負責監 

視本公約之實施。遇有威脅運河安全或自由航 

行之事伴發生時，經代理人三人之召集，各代 

理八應在首席代理人主持下舉行會識，進行必 

耍之調査。各代理A應將其已覺察之危脍通知 

駐埃及總督府，由該府探取適當步驟保證該運 
河之安全及自由o" 1 

你 們 所 應 援 引 的 是 第 八 條 條 文 而 不 是 安 全 理 事 

會。應該向各簽字'國駐埃及的代表接洽。你們有權 

就通過蘇錄士運河自由航運所遭阻礙提出控訴。我 

相信你們知道各簽字國是法國、德國、奥甸聯邦，西 

班牙、大不列頗、義大利、荷蘭、俄羅斯和奧圆曼 

帝國。這些阈家還在那襄。他們甚至還有繼承人。這 

些靄家的數目已經增加了。你們很容易找到繮些興 

家中任何一國。你們可以找到三儸來召集各É宇.國 

駐開羅的代表。將你們的控訴提交他們。但是在安全 

理事會提出自由通行蘇彝士運河問題是鐯誤的。這 

是完全違背聯合國憲章铕二十四條規定的。 

四八. 紐西蘭決議草案起草人在正文第六段內 

m-."認爲在不妨礙一九五一年九月一日決議桊規定 

T - " 。 但 是 這 一 段 的 主 題 是 甚 麼 ？ 主 題 是 A q a b a , 

但是一九五一年九月一日決議案通過時並未發生那 

個問題。我們現在才接到那個控訴，而這一個控訴 

與該項'决議案無關。那末爲甚麼要把Aqaba問題和 

一九五一年九月決議案聯繋起求？這種手段固然頗 

爲蔞巧，不通不是十分正常的辦法。 

四 九 . 我對於本決議草桊各段加以分析和提出 

意見這一項事實，絕不能表示埃及已經接受繮個草 

桊。我們好橡通常處理一侗幾何上的問題一樣，假 

1圈於蘇癍±運河自由航行之&約。袞閱大不列顔與 

各國藺". .條約與公約全集.. .俭敦Butterworths，― 

八九三年，第十A集,英文本第三六九頁。 

定鼋個問題B餒解'决,然後就根據那一點趣耱證明。 

可是今天這個問題遠沒有镀得解'决，而且我們必須 

從頭做起。埃及沒有接受這個決議草案。埃及堅決 

担絕該案，猶之担絕一九玉一年決譏案一樣。埃及 

確信這兩偭' 决蕺案都沒有按照應有辦法處理這個間 

題。這兩項決議案對於爭端基本的法律因素，完全 

加以拔殺。 

五 O . 埃 及 是 以 色 列 方 面 羝 樓 侵 略 行 爲 的 目 

標。以色列的行爲隨時顯出癍張勢力的態度。關於 

這問題的權威論述，見一九五四年三月二十一日紐 

約時報，我希望以色列代表不致將該報認爲是一個 

小報或是一個沒有地位的報紙。我所耍提到的一簏 

社論載於j扭約時報"每週新閗評述"部分內，該報這 

一部分鶬輯非常完善，且爲全世界所重視。在那一 

鴛文章中，我讀到下列一段' 

"困難在於55拉人仍將以色列視爲一偭 

篡奪者，而且堅決不和以色列談钊和平。在以 

色 列 人 方 面 ， 他 們 決 心 維 議 他 們 國 家 的 存 舞 

——不管ffi拉伯人憨可與否——而且如果必耍 

的話，他們準備使用武力。" 

那是一個評論家、記者和鵜輯的看法："假使必耍 

的話，他們準備使用武力"。整偭近東感覺憂廬， 

"深覺可廉"的原因，就是這種躍躍欲訴諸武力的倚 

形。 

五一. 各位理事必須負起他們的責任，而且在 

通過決議前必須三思而行。埃及就耍根據他的主權 

的最高問題來考廬每一個理事的表決態度。埃及和 

其 他 爲 其 後 盾 的 拉 伯 國 家 ， 將 耍 看 理 事 會 各 理 事 

的態度如何再來决定一個態度。 

五二. 但是，我在锆論時不願不把應該探取的 

唯一途徑，再提醒他們一下。我在前次聲明中說過， 

現在我重述一遍：假使耍埃及停止它已鸫採取的措 

施，那麼以色列必須也停Jfc攻擊相違約情事，而且 

埃及必須得到不再發生這些攻璨和違約情事的正式 

保障。 

五三. M r . Charles M A L I K (黎巴嫩）我將儘 

量從簡發言，但是在這個階段，我有若干重耍事慵 

願意吿訴理事兪。 

五 四 . 我們以最大的典味傾聽紐西蘭代表的發 

言，而且把他發曾的若干段落特刿記住。我憨爲他 

的發言有我可以稱道的地方，就是發言語氣的温和， 

以及一種力求公道，正大和持平的願望，總括來說， 

他的發言是在^助理事酋通過一項有助於J?'决目前 

近束困難局勢的決議案；因爲這個局勢，我一會兒 

就耍指出，不僅是一天一天的趨於複雜，而且不幸 



得很，#~小時都在瘦化。我確實知道紐西闉代表 

毫無藐親埃及的用意。事實上縱含他在發曾的最後， 

沒有發表那些鬮於公正精神以及並無倔招動機和忽 

略廣泛問é之意的那些g見，我也會認爲他充分具 

有這種精祌。我毫不像疑紐西蘭代表和他的偉大國 

家目前铯沒有想做任何對不起埃及的事情或者藐硯 

R的用窟。就我們大家所知道的——當然紐西蘭 

代表也知遨一紐西蘭的英勇軍隊，兩次在西部沙 

瘼作戰，而且在埃及和襞個s拉伯世界，有許多的友 

人。我記得紐西蘭軍人常常在敝國涫度他們的假期， 

以及留醫的倚形。在這些軍人中，我有許多的朋友， 

他們現在仍然和我通訊。 

五五. 我們不懐疑紐西蘭代表探取主動所表現 

的善意。但是我認爲，假使我們說鈕西龎代表發表 

的意見實際上大體是爲以色列辯護的話，這也是平 

心之論。我認爲他的這倔文件，钹有力地提出以色 

列方面的理由。也許他對於目前局勢的是非，就县 

繮樣看法;他也許憨爲道理完全在以色列方面。但是 

對於近東的任何局势,尤其是對於巴勒斯坦問題,假 

使認爲道理完全屬於當事國的一方，那是一種很奇 

怪的事佾。 

五六. 我現在對於決議草案要求說幾句話。今 

天下牛我耍簡略地發曾，因爲我有若干重耍事情耍 

詆,舰對於這個問題的實體,我耍以後才談到。我耍 

對鈕西蘭代表指出，我認爲在我們當前的決議草案 

中，客觀地說很缺乏公正的因素，持平的因素和不偏 

不倚的因素。草案說些甚麼？草案開始說:"鑒於JH色 

^ 就 . . . 對 埃 及 提 出 之 控 訴 " ， 其 中 引 以 色 列 控 訴 

原文。這種佾形與先例不合。在過去决饑案中,我們 

何貧引用通原來的控訴，我現在有一份關於Q'bya的 

決 , [ S / 3 1 3 9 / R e v . 2 ] 以 及 閼 於 約 但 河 决 饑 案 [ S / 

3 1 5 1 / R e v . 2 ] 0 M r . Munro，該兩決璣桊並沒有引用 

向安全理事會提出的控訴原文。事實上，在一個決議 

草案內根本沒有提到控訴，僅僅在開頭提到巴勒斯 

坦問題。當前的決議草案第二段緊接着說"備悉某某 

代表所提之聲明 "。爲甚麼又有這個違背先例的 

佾形？爲什麼把以色列的說話引到^理事會决議案 

內 呢 ？ 這 不 是 一 種 公 正 的 賴 神 。 是 處 理 這 個 問 

題所需要的持平態度。自然這是一個小問題，但是我 

確信紐西蘭代表決不介意我把t指出來，因爲每次 

有違背先例的事倩發生，鹅是和巴勒斯坦問題有關， 

而且這種違背先例的事倚,耱是對以色列有利，這眞 

县一種怪事。那是我的第一個意見。 

五 七 . 我的第二個意見和紐西蘭決讒草案所用 

"猱覺可盧"一賠有豳，埃及代表對於這句話已餒明 

白加以攻擊。爲甚麼？是因爲二十噸肉類在埃及港口 

内被扣甯二十四小時嗎?那就是深覺可廑的問題。或 

者就是那一類的事情。假使紐西蘭代表所說海洋國 

家深覺可廉一節確是皿,爲了辩論方便，我也準備 

承憨它是實情——但安全理事#理事理應超乎海洋 

國 或 非 海 洋 國 利 益 之 上 ， 闕 M 事 邇 應 否 提 出 這 問 

題 ， 埃 及 代 表 今 天 下 午 B 餒 提 出 充 分 保 留 一 那 麽 

爲 着 辩 論 方 便 起 見 ， 我 們 這 些 保 留 下 姑 且 認 爲 紐 

西蘭代表所表示的憂盧，是很有根據的。那麽難道 

就可以說,假便一個海洋國家深切閼懐他的利益,他 

就有權拔煞像埃及一樣探取自衞行動的另外一偭國 

家的利益嗎？在它保衛它自己耍求貨物安全通過一 

個水道的利益時，它應不鹰當同時也考盧到冽人的 

利益呢？耍是能證明你在充分保衞你自己的利益的 

時候，你已經同畤顧到其他國家的利益，那就顯得你 

公正得多了。闕於"深覺可廬"一句話，我們就談到 

這裏爲止。 

五八. 我現《耍討論第五段内的一句話"照其 

按憲章所負之義務"。我認爲埃及代表對於這一點所 

發表的葸見已經夠了。顳然的，凡是安全理事會所 

決定的一切，都是依據憲章所規定每個國家應負的 

義務來決定的。 

五九. m於第六段內所說"不妨[九五一年 

九月一日决譏案之規定"一點，我認爲這是全文中最 

古怪的沒頭沒腦一句話。這個問題和一九五一年所 

發生的事情，絕對沒有關係。那麼爲甚麼耍插入這 

一段話呢？假若這不是僅僅爲耍討好以色列，我就 

不懂是爲甚麼。 

六o.但是上面所說的四個反對理由，都不是 

基本的。我耍請求理事會各位理事投菓反對這個草 

案。的確，縱含我所提出的四個反對理由都已顧到 

了，我仍然耍投惠反對這個草案。不過基本缺點是 

還沒有被大家充分注意到。紐西蘭代表在他的螢首 

最後一部分說： 

"我們曾根據公正不偏的精砷相就事論事 

的態度，研究理事會當前的控訴，正猶之我們 

將來研究其他控訴時，亦將保持同樣態度。" 

我確信這是紐西蘭代表和他的本國的用意，伹是我 

把那個用意和實燎草案比較一下，就在各方面螢現 

一種不相符合的地方，因爲這個草案從頭到尾都是 

爲了要對埃及施用壓力。我認爲凡是關心這偭問題 

的人士，都不能說這是單方面的問題。這是一個兩 

方面的問題。假便你眞耍起草一個持平的草案，吿 

訴埃及應該怎麼辦，並且也同時吿訴以色列應該怎 

麼辦 個足以促進某種解決，使世界那部纷得 



到某種調整的草案——那麼，那偭草粱的整個精神 

都靡該改變，因爲埃及代表主耍理由之一，就罨說 

這是一個自衞的措施。 

六 一 關 於 這 項 問 題 ， 我 願 瀉 提 到 一 件 事 ， 這 

是一椿很關重耍的事，我要請理事會各位理事留心 

細聽，因爲這件事對於這個問題的發展以後可能發 

生重大的影饗。埃及是亞拉伯同盟的一個盟員，而且 

是一個主耍的盟員。亞拉伯同s是聯合國憲章之下 

的一種區域辦法。這:ê像美洲各國的汎美洲安全辦 

法一樣的一種區域辦法，而且已經向聯合國登記。這 

是根據聯合國憲章的一種經認可的區域辦法。事實 

上，這侗同盟是在聯合阈誕生以前四個月就成立的。 

六 二 根 據 亞 拉 伯 同 憲 章 規 定 ， 同 盟 各 盟 員 

間的利益一致，攻守同盟，假使任何一個盟員遭受 

攻擊，其他盟員應該赴援，還有一個所謂亞拉伯集 

體安全協定，這是實施亞拉伯同盟憲章規定的一個 

锆果。在聯合國已綞登記的55拉伯同盟憲章內，特 

坷提到巴勒斯坦亞拉伯人的利益。 

六 三 根 據 該 項 規 定 ， 埃 及 正 如 黎 巴 嫩 相 伊 拉 

克或其他S拉伯圃家一樣，根據充分符合聯合國憲 

章規定的國際義務，對於任何進攻巴勒斯坦亞拉伯 

入和任何亞拉伯國家的任何人，必須採取防衞行動， 

並援助受攻黎之害的人。這是符合画際規定的。 

六 四 我 現 在 願 意 問 M r . Eban—個問題。我 

前次已經問過他一個問題，現在又要問他另外一個 

問題，我希望在他有機會說話時肯答覆這兩個問題， 

但县無論如何請他一定答覆我現在將要問他的這一 

個問題。依照以色列法律，目前被以色列政府奄封 

扣啬的55拉伯財產被指爲敵產，這是不是一個事實？ 

假使這是一個事實，那麼以色列顯然憨爲他自己是 

一偭交戰國，因爲他査封而且扣留這個財產，而且 

M 個 財 產 爲 " 敵 產 " 。 

六5.除開那個名稱問題之外一一我們很想從 

以色列代表那裏知道一下，究竟以色列是如何處理 

一九四七年所査封的那些財產的——我還耍提出一 

點。在約伹代表不久以前發言時，我們參加這個會議 

的人們都記得他曾對這一點說了若干很有意義的事 

情，我願意促請理事會注意那些事情，因爲他們對於 

現在所討論的問題是有閼係的，這一點我一會就耍 

指出。他說——這對於紐西蘭代表決譏草案是很重 

耍的這一點，我也很快就耍指出——以色列人正在 

享受ffi拉伯人在以色列價値爲一百二十萬萬美元的 

財 產 " [ 笫 ^ 三 八 次 會 議 ] 。 一 百 二 十 萬 萬 美 元 ' 誰 提 

出這個戡字的?是扎發前市長，而且就事實而論，他 

比較我們在座的任何人都知道得更淸楚。你們或者 

耍問：以色列查封了一百二十萬萬美元的財產，而a 

這些年來就在享受這伢財產"是的，一百二十萬萬 

美元。而現在因爲埃及把二十噸肉類扣留了二十四 

小時或是那一類的事情，Ja色列代表就在*理事會 

控訴埃及，拿來和一百二十萬萬美元财產比较一下 

—一而且這价財產，是以色列人從一九四七年起就 

在享用的——這算是甚麼一會事' 

六 ^ 埃 及 正 像 任 何 亞 拉 伯 國 家 一 樣 ， 必 須 遵 

守亞拉伯同盟和亞拉伯集體安全公約的規定，根據 

扎發前巿長不久以前促起我們注意的情形，這些年 

來以色列査封了一百二十萬萬美元的财產，而且把 

它當作敵產待遇，埃及對於這種行爲，必須採取防 

澳行勖。 

六 七 現 在 我 耍 指 出 我 對 於 紐 西 蘭 代 表 所 提 草 

案不能同意的一點。假使有一個眞正的願望——我 

不懐疑這個願望是有的，但是這個願望從理想變爲 

具體案文時，在那不知不覺的過程中，發生了某種 

總是產生最不幸锆果的情形——假使有一種具正的 

願望，或是說假使那個眞正願望的執行，是一個完 

全沒有毛病的執行，那麼在這個草案中——假便你 

眞耍保持平衡，不耍專對一方面施用壓力的話—— 

就應當載有一項規定，耍求以色列發還這七年來他 

們一直享受着的一百二十萬萬美元査封的財產。假 

便草案有了這樣的規定，就是說要求以色列發還所 

査封數達一百二十萬莴美元，而且這七年來以色列 

一直在非法利用的亞拉伯財產，假使本草案載有這 

«̃項命令，那麼我認爲這個草案就會比较目前的 

案文遠爲平衡，更遠爲公正，而且遠易於接受。那時， 

假使紐西蘭代表能夠說服我們給他一個多數投褢來 

通過那個草案，那麼，他對於近東的和平才眞正有 

了買獻，因爲這個草案是一個很持平的草案。但是 

照草案現在的案文來說，這個草案的效果——不管 

他的用意如何——是指責埃及，專對埃及施用趣力， 

至於势埃及所探一切行動來對付的那一種局勢，划 

完全置之度外。 

六 八 我 確 信 紐 西 蘭 代 表 願 意 考 廉 我 提 出 的 這 

些意見。我希望有人——假使不是鈕西蘭代表本人， 

那麼刿人也可以——會設法探取我現在所主張的一 

些意見，而且提出修正案，要求以色列做到某件事 

情，與理事會對埃及提出的耍求，略成平衡。假使 

能 夠 辦 到 這 樣 ， 理 事 會 對 於 平 以 及 這 些 近 東 困 難 

問題的調螌，眞將有所賈獻。 

六 九 假 使 沒 有 人 願 意 提 出 此 項 修 正 案 ， 那 麼 

我恐怕這便我不得不在適當的時間一_就是在主席 

要表決本草案以前——自行提出修正。那時笫將依 



照我所說的意見，對^草案提出修正。但是我巳經 

說過，我異正希望另外一個人探納這些意見，而且 

設法照我所建議的方式和方向，修正本草案。 

七〇.最後我只有一項意見還耍提出，接着我 

的發霣就吿結東。幾分鐘前，有人耍求我向理事會 

宣布現已發生的一個嚴重局勢。我祇用兩句來宣布 

這個局勢。 

七一.這偭嚴重局勢如下。以色列在以色列約 

但停戰事宜混合委員會中提出一個'决議草案，控訴 

約但數日以前屠殺公共汽車乘客，這個草案在幾點 

鐘前巳被否決，亞拉伯各國說，由於這個否決的結 

果，以色列目前非常憤怒，茺已退出該委員會而a 

可能 

七 二 主 席 ： 我 願 意 請 黎 巴 嫩 代 表 自 己 決 定 一 

下，他提到的問題是否和理事會今天的議事日稃有 

甚麼關係。 

七 三 . M r . Charles M A L I K ( 黎 巴 嫩 ） . 我 完 

全承憨這件事和M事畲議事日程沒有關係。但是如 

蒙許可，我願意宣布這件事。我已經說了四分之三， 

祇剰下四分之一。 

七 四 . 主 席 我 是 不 贊 成 的 ， 伹 是 假 若 祇 剰 下 

四分之一，黎巴嫩代表可以繼耩說下去。 

七五. M r Charles M A L I K ( 黎 巴 嫩 ） 我 向 

主席保證祇剩下四分之一。我祇是耍說以色列代表 

巳餒離開委員會，而且担絕銮加該會，S拉伯各國 

有理由相信，由於那個果，以色列可能在S拉伯世 

界的某一地方發動攻擊。 

七 六 主 席 ' 理 事 會 各 理 事 都 有 一 個 普 遍 願 望 ， 

就是安全理事會應住三月二十五日眉期四午後S時 

再行開會。假便沒有反對，那麼下次會議時期就定 

在那一天。 

七七 M r Charles M A L I K ( 黎 巴 嫩 ） ' 假 使 

理 事 會 決 定 在 ^ 期 四 開 會 ， 我 自 然 會 出 席 會 議 我 

不打算對這件事提出任何個人的理由。我祇是說，我 

個人認爲假使下次會議能在三月二十九屋期一而不 

是三月二十五日^期四開會，那驮更好。如果假如 

多 數 理 事 願 意 在 三 月 二 十 五 日 開 會 ， 我 也 並 不 反 

對。 

七八. 主席.黎巴嫩代表建議下次會議在三月 

二 十 九 日 星 期 一 舉 行 。 有 人 反 對 嗎 ？ , 

七 九 . Sir Pierson D I X O N (英聯王國）：我們 

今天沒有好好討論到紐西蘭'决議草案，我以爲假使 

鼈績討論那個問題之前的鬩隔時間能短—點，當然 

最好。我本人堅決認爲在星期四耱續討論最好—— 

那就是距現在還有兩天一-這樣，我們會有一天的 

間隔使有關各方能夠思&這個問題。 

八 O 主 席 . 我 已 說 過 ， 若 干 理 事 表 示 願 在 廛 

期四舉行理事會下次畲議。我認爲黎巴嫩代表並未 

正式反對那個日期，祇是提出一個建議而巳。事實 

上，他說他將接受理事會多數理事的決定。因此，我 

認爲他並未反對在星期四開會。因此^次會議定於 

三月二十五曰屋期四午後三時舉行。 

午後六時十五分歆會° 
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